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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Finanzausschusses 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 10.08.2021 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:30 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: FA/007/2021 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Herr Norbert Stern  

 Stadtvertreter/in 

Frau Hannelore Basedow  

Herr Heino Kühl  

Herr Gregor Kutzner  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Herr Dennis Aukstein-Scheuten  

 Verwaltung 

Frau Karin Corinth  

Herr Jörn Pamperin  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 29.04.2021 und  

26.05.2021 

 4   Bericht der Verwaltung 

 5   Einwohnerfragestunde 

 6   Anfragen 

 7   Finanzstatus, wesentliche Abweichungen vom Haushalt 

 8   Bindung des Vertreters des Gesellschafters in der Gesellschafterversammlung der Stadtwer-

ke Boizenburg/Elbe GmbH, Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2020, Bestellung einer 

Wirtschaftsprüfungsgesellschaft für die Prüfung des Jahresabschlusses 2021 

Vorlage: 100/21/BM 

 9   Aufwandsentschädigungen für die Mitglieder der Wahlvorstände und des Gemeindewahlaus-

schusses 

hier: Bundestagswahl, Landtagswahl und Bürgermeisterwahl am 26.09.2021 

Vorlage: 101/21/20 

 10   Bericht Finanz- und Leistungsziele zum 30.06.2021 

Vorlage: 117/21/10 

 12   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 13   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 14   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Stern eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht geladen 

wurde. Der Ausschuss ist mit fünf Mitgliedern beschlussfähig.  

 

 

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Die vorliegende Tagesordnung wird 

genehmigt.  

 

Abstimmungsergebnis:    5/0/0 

 

 

 

 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 

29.04.2021 und  26.05.2021 

 

Die Niederschrift zur Sitzung vom 29.04.2021wird gebilligt. 

Abstimmungsergebnis:   5/0/0 

 

 

Herr Stern fragt, wie es sich mit den Antworten zu den Fragen aus der Sitzung vom 26.05.2021 

verhält. Herr Pamperin hat die Antworten an alle Mitglieder des Ausschusses verschickt.  

Herr Aukstein-Scheuten fragt wieder nach dem Zustand des Geländes der Firma Autoverwertung 

am Bahnhof. Es hat sich seitdem nichts verändert. Herr Pamperin wird im zuständigen Fachbe-

reich nachfragen, wie die durch den Landkreis erteilte Frist zur Beseitigung der Mängel ist.  

 

Die Frage nach der Hundesteuer wird heute durch Herrn Pamperin beantwortet.  

Die Frage zur Photovoltaikanlage im Industriegebiet ist aus dem Fachbereich noch unbeantwor-

tet geblieben. Sie wird noch einmal an den Fachbereich gestellt.  

 

Die Niederschrift zur Sitzung vom 26.05.2021wird gebilligt. 

Abstimmungsergebnis:   5/0/0 
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zu 4 Bericht der Verwaltung 

 

Herr Pamperin berichtet von der Inaussichtstellung von Städtebaufördermitteln vom Ministeri-

um für Energie, Infrastruktur und Digitalisierung für das Grundschulzentrum und die Sporthalle 

in Höhe von 2,9 Mio Euro. Bisher liegen für ungefähr 7,7 Mio Euro Bescheide vor.  

 

Der Umzug nach Zahrensdorf wird während der Herbstferien nicht gelingen. Es gibt Probleme 

mit der Baugenehmigung in Bezug auf die Fundamente der Container. Der Planer und der Pro-

jektsteuerer arbeiten jetzt am neuen Zeitplan.  

 

Herr Pamperin antwortet zum Thema Hundesteuer (was passiert, wenn jemand in Insolvenz 

geht). Meldet jemand Privatinsolvenz an und bekommt die Restschuldbefreiung erteilt, sind die 

bis dahin aufgelaufenen Hundesteuern nicht mehr eintreibbar.   

 

Der Landkreis hat die neue Kitapauschale für 2022 bekannt gegeben. Diese steigt um ca. 10%, 

deshalb sind ca. 100 T€ in 2022 mehr einzuplanen.  

 

Das Landesverfassungsgericht MV hat die Konnexitätsklage der Stadt Grevesmühlen zur Ab-

schaffung der Straßenausbaubeiträge abgelehnt. Es werden Pauschalbeträge vom Land gezahlt. 

Für die Stadt Boizenburg sind das 77 T€. 

 

Der Landkreis hat die neue Kitabedarfsplanung im Entwurf zur Verfügung gestellt. Danach ist 

die Anzahl der 0-6 jährigen Kinder in Boizenburg und Umland jetzt auf dem Höhepunkt und 

dann bis 2035 werden ca. 20% weniger Kinder kommen.  

 

Ebenso wurde die neue Schulentwicklungsplanung (Entwurf) vom Landkreis zugeschickt.  

Der Landkreis geht davon aus, dass das Grundschulzentrum knapp unter 500 Kindern aufneh-

men müsste und damit 20 Klassen ausreichend sind. Zukünftig würden dann in der Grundschule 

„An den Eichen“ laut Planungsentwurf keine Kinder mehr beschult werden. Die Stadt muss sich 

dazu eine Meinung bilden, ebenso die Arbeitsgruppe Schulentwicklung. Die abzuwägende Frage 

ist, ob die Entwicklung so kommt oder ob die Grundschule „An den Eichen“ auch in Zukunft 

mindestens ein zügig betrieben werden müsste.  

 

 

 

 

zu 5 Einwohnerfragestunde 

 

Zu diesem TOP gibt es keine Äußerungen. 
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zu 6 Anfragen 

 

Herr Kühl äußert sich positiv über das schnelle Beseitigen einer umgekippten Weide durch den 

Bauhof.  

 

Herr Aukstein-Scheuten fragt, warum die Zuschüsse an die Vereine nicht in diesem Ausschuss 

beraten werden. Herr Pamperin sagt, dass es für die sozialen Zwecke eine Richtlinie gibt, nach 

der die Vergabe erfolgt. Für Zuschüsse im Bereich Sport gibt es keine Richtlinie. Herr Stern sagt, 

mit dem Haushaltsbeschluss wurde bereits der Ausgabe des Zuschusses zugestimmt.  

 

Herr Kutzner fragt nach dem Sachstand zum Recyclinghof. 

 

Frau Basedow sagt, dass die Kilometeranzeigetafel in Bahlen nicht funktioniert.  

 

Herr Aukstein-Scheuten fragt nach dem Sachstand zur Rückzahlung Fördermittel Grundschul-

zentrum. 

 

Herr Stern fragt, wer sich in der Veraltung darum kümmert, dass die Firma, die überall Stra-

ßen/Gehwege aufgebrochen hat, um die Kabel zu verlegen und dann nur notdürftig gepflastert 

hat, diese wieder in einen vernünftigen Zustand bringt (z.B. in der Richard Markmann Straße). 

Herr Aukstein-Scheuten bestätigt das auch für den Birkenweg.  

Herr Pamperin wird im Baubereich erfragen, wer für die Abnahme zuständig ist.  

 

Die Fragen werden weiter gegeben. 

 

 

 

 

zu 7 Finanzstatus, wesentliche Abweichungen vom Haushalt 

 

Herr Pamperin erläutert den vorliegenden Kennziffernspiegel vom 14.07.2021. 

 

 

 

 

 

zu 8 Bindung des Vertreters des Gesellschafters in der Gesellschafterversammlung der 

Stadtwerke Boizenburg/Elbe GmbH, Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2020, 

Bestellung einer Wirtschaftsprüfungsgesellschaft für die Prüfung des Jahresab-

schlusses 2021 

Vorlage: 100/21/BM 

 

Herr Stern spricht sich für eine getrennte Abstimmung aus. Das sollte auf der Stadtvertretersit-

zung genauso erfolgen.  

Frau Basedow hat sich an der Abstimmung zu 1. nicht beteiligt. 
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Beschlussvorschlag:  

 

1. Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe bindet den Vertreter des Gesellschafters der 

Stadt Boizenburg/Elbe in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke Boizenburg/Elbe 

GmbH dahingehend, dafür zu stimmen, dass vom Jahresüberschuss 2020 in Höhe von 

688.527,35 € ein Betrag in Höhe von 150.000 € in die Gewinnrücklagen eingestellt wird. Der 

Restbetrag von 538.527,35 € ist an die Gesellschafter auszuschütten und die Geschäftsfüh-

rung zu entlasten. 

 

2. Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe bindet den Vertreter des Gesellschafters der 

Stadt Boizenburg/Elbe in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke Boizenburg/Elbe 

GmbH dahingehend, dafür zu stimmen für das Geschäftsjahr 2021 Herrn Harm Lorenzen, 

Kaiserstraße 26, 24768 Rendsburg für die Prüfung des Jahresabschlusses zum 31.12.2021 

der Stadtwerke Boizenburg/Elbe GmbH als Wirtschaftsprüfer zu bestellen und dem Landes-

rechnungshof Mecklenburg-Vorpommern vorzuschlagen, ihn mit der Prüfung des Jahresab-

schlusses 2021 der Stadtwerke Boizenburg/Elbe GmbH zu beauftragen. 

 

 

Abstimmungsergebnis:   zu 1.  3/0/1 

      zu 2:   5/0/0   

 

 

 

zu 9 Aufwandsentschädigungen für die Mitglieder der Wahlvorstände und des Gemein-

dewahlausschusses 

hier: Bundestagswahl, Landtagswahl und Bürgermeisterwahl am 26.09.2021 

Vorlage: 101/21/20 

 

Herr Aukstein-Scheuten ist persönlich betroffen und nimmt an der Beratung zu diesem TOP 

nicht teil.  

 

Beschlussvorschlag:  

Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe empfiehlt, dass die Stadtvertretung der Stadt 

Boizenburg/Elbe beschließt, den Mitgliedern des Gemeindewahlausschusses je Sitzung bzw. den 

Mitgliedern der Wahlvorstände am Tag der Bundestagswahl, Landtagswahl sowie der Bürger-

meisterwahl am 26.09.2021 folgende Aufwandsentschädigungen zu gewähren: 

Funktion Urnenwahlbezirke Briefwahlbezirk 

Wahlvorsteher/innen  

Stellvertretungen, Schriftführer/innen 

80 Euro  

70 Euro 

50 Euro 

45 Euro 

stellvertretende Schriftführer/innen, 

Beisitzer/innen 

60 Euro 40 Euro 

 

 

Darüber hinaus wird am Wahltag ein Verpflegungsgeld von 10 Euro je Wahlvorstandsmitglied  

bzw. von 5 Euro je Wahlvorstandsmitglied für den Briefwahlvorstand gezahlt. 
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Abstimmungsergebnis:   3/0/1 

   

 

 

 

zu 10 Bericht Finanz- und Leistungsziele zum 30.06.2021 

Vorlage: 117/21/10 

 

Herr Pamperin berichtet über einige Entwicklungen im 1. Halbjahr 2021. 

 

Herr Stern fragt, ob die Lücken in der Personaldecke geschlossen wurden. 

Herr Pamperin sagt, dass zwei Stellen (Gewerbe, Bürgerbüro) besetzt wurden. Die Einarbeitun-

gen müssen nun erfolgen. Die Fachbereichsleiterstelle (m/w/d) Ordnung ist ausgeschrieben und 

noch nicht wiederbesetzt. Die Stelle Fachbereichsleiter (m/w/d) Bildung und Freizeit soll in Kür-

ze wieder ausgeschrieben werden. Die Sachbearbeiterin Steuern beendet ihren Dienst bei der 

Stadt Ende August. 

   

 

 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe nimmt den in der Anlage enthaltenen Bericht 

über die Erreichung der Finanz- und Leistungsziele zum 30.06.2021 zur Kenntnis. 

 

 

 

zu 12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Herr Stern stellt die Öffentlichkeit wieder her.    

 

 

 

zu 13 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 

 

Es wurden im nichtöffentlichen Teil keine Beschlüsse gefasst.  

 

 

 

zu 14 Schließen der Sitzung 

 

Herr Stern schließt um 19.30 Uhr die Sitzung.  
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 23.08.21 

 

 

 

 

 

Karin Corinth 

Protokollführerin 

 

 

 

 

 

Norbert Stern 

Ausschussvorsitzender 
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